
J'ai eu la chance de lire la Parole de Pierre Vigne pour la première fois cette année et 

je suis très reconnaissant pour ce beau et fort message qui nous rappelle et fait 

grandir notre foi, et avoir une grande espérance dans notre chemin de sainteté. La 

Parole de Pierre Vigne pour aujourd’hui, m'a appris à voir l'importance de réserver du 

temps pour la prière et pour la Sainte Messe, de ne pas recevoir Jésus de l'Eucharistie par habitude et 

ne pas participer à la Sainte Messe par habitude, de réserver du temps pour visiter Jésus de 

l'Eucharistie à l’Eglise tous les jours et pas seulement le dimanche.  Goodluck Linus Shawa TANZANIE 

      Depuis que j'ai commencé à lire la Parole du Bienheureux Pierre Vigne pour aujourd’hui, j'ai 

trouvé une plus grande lumière dans ma réflexion.                                      Asilia Magembe -TANZANIE 
                                                

Pour la Parole de P. Vigne, tout est beau : méditation et prières choisies, ainsi que 
la présentation et la composition faites…pour contribuer à maintenir notre Foi 

plus vivante . J’aime beaucoup la présentation du Saint Sacrement , du nº 9-10, 
extrait du Plus Beau Livre.              B. Coulaud . Valence FRANCE 
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Bon mois de novembre… et  bonne marche vers Noël,  
dès le début de l’AVENT : le 1er décembre. Etre 
« éveillé » pour vivre le vrai sens de NOËL quand nous  
               faisons mémoire de la naissance de Jésus ! 

                                                     
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                        

 
« La réflexion est à la vie de 

l’âme ce qu’est la digestion  

                                                                             à la vie du corps…. 

…Un Chrétien, qui médite sur ce qui peut faire plaisir à Dieu…peut être 

assuré qu’en réfléchissant souvent ainsi, tôt ou tard il changera de vie, il 

recevra la lumière de Dieu… 

                   En lui ouvrant ainsi la porte… 

                  il se rendra agréable aux yeux de Dieu… 

Une personne est bien-heureuse qui médite,  

soit de nuit soit de jour, sur ce que Dieu nous demande,  

c’est-à-dire sur ses Commandements,  

         par ce moyen elle est dans le chemin du Ciel  

        et sur la même route que les Saints ont parcourue. 
 

…Un esprit qui médite, se retire en lui-même,  

quitte toute pensée des soins et embarras de la vie.  

Par ce moyen il se met dans la solitude, non du corps mais de l’âme. 

Alors, s’élevant ainsi au-dessus de lui-même, comme dit Jérémie,  

il s’approche du divin Soleil qui éclaire nos esprits. 

Celui-ci lui envoie des rayons qui lui découvrent mille fautes auxquelles il 

n’aurait jamais pensé, et mille moyens de conversion qu’il ne savait pas ! 

                           Approchez-vous donc de moi, dit Dieu par le Prophète,  

                           et vous serez éclairés. 

Il faut que je conduise cette âme dans la solitude, et que je lui parle, non 

aux oreilles, mais au cœur, dit encore Dieu par le Prophète Osée(2,16) » 

 

 

 

 

 Le temps passe si vite que nous voilà aux deux derniers mois de l’année ! Novembre, un mois où 
les fleurs et la prière  nous rendront plus proches de ceux qui ont terminé leur pèlerinage  sur 
terre, mais aussi de ceux qui font partie de Tous-les-Saints. Puis viendra le mois de l’Attente 
renouvelée, l’Avent, qui nous acheminera dans la foi et la joie vers Noël. 

  Pierre Vigne nous indique un moyen simple et important pour  « vivre » ces « temps ». 
 

H.N. 1-57-58 

    1715 >>>>30 novembre   FONDATION DE LA CONGRÉGATION 

                                        Avec nous, rendez grâce au Seigneur, et priez pour nos Communautés 
* Le charisme du fondateur 
Pierre Vigne a reçu de nombreux dons du Seigneur. Il a su les accepter, ils ont 
orienté sa vie. Il a reçu, outre la grâce du baptême, celle du sacerdoce ministériel au 
service de ses frères. …C’est à travers son activité missionnaire qu’il a reçu la grâce 
de pouvoir répondre à l’appel de quelques femmes qui cherchaient un moyen 
particulier de vivre la grâce de leur baptême. Et c’est là proprement son charisme de 
fondateur par lequel il aidé ces femmes à s’organiser 
 en communauté et leur a donné la formation 
spirituelle suffisante pour discerner leur charisme 
commun et sa manifestation concrète. Cela s’est fait 
non sans hésitations et non sans échec mais, par la  
grâce de la fondation, cela s’est réalisé et c’est pourquoi vous êtes ici aujourd’hui. 
* Le charisme de la fondation 
       Les premières Sœurs ont reçu la grâce pour se constituer en communauté, 
pour organiser ces communautés, pour choisir des engagements cohérents avec le 
don qu’elles avaient reçu pour déployer la grâce de leur baptême dans une 
consécration personnelle et communautaire qui coloraient et dirigeaient leurs 
engagements sociaux. Il y a fallu du temps, tout n’a pas été simple mais le don de la 
grâce leur a permis de commencer et d’engager une histoire qui dure encore après plus 
de trois siècles.        Mgr Alain Planet  juillet 2024 

 



MARIE, Mère du « oui », 

tu as écouté Jésus 

et tu connais le timbre de sa voix 

et le battement de son cœur. 

Étoile du matin, parle-nous de Lui 

et raconte-nous ton chemin 

pour le suivre sur la voie de la foi. 

Marie, parle-nous de Jésus, 

afin que la fraîcheur de notre foi 

brille dans nos yeux 

et réchauffe le cœur 

de ceux que nous rencontrons,  

comme tu l’as fait en rendant visite  

à Elisabeth qui, dans sa vieillesse 

s’est réjouie avec toi 

pour le don de la vie. 
 

Benoît XVI. 2007 

          Pierre Vigne a expérimenté lui-même ce qu’il recommande vivement et souvent à 
ses « chers Chrétiens » : la nécessité de méditer et réfléchir pour orienter ou réorienter 
leur vie. Il t’interpelle aussi car la nécessité reste la même pour toi, pour nous. 
  Peut-être as-tu « atrophié », ou perdu d’une certaine façon, le sens de 
Dieu dans ta vie, à force de ne pas lui laisser d’espace. OÙ ? dans ton 
temps, tes pensées, ton échelle de valeurs, etc…Comme le faisaient les 
Saints et peut-être même  les personnes que tu as connues, appréciées, 
aimées. Et tu t’en souviens davantage en ce mois de novembre. 
   Tu es chrétien, chrétienne, …  Dieu est-il vraiment « quelqu’un » pour 
toi ? Ta relation avec le Dieu de ton Baptême s’est peut-être usée, ou 
devenue simplement une « idée » routinière, en arrière-plan.  
  Pierre Vigne te dit d’ouvrir la porte à la lumière de Dieu, en lui 
donnant un peu de ton temps pour réfléchir, méditer «  sur ce qui peut faire plaisir à 

Dieu » ; et cela tu le découvres mieux à travers sa Parole, son Évangile lu et prié. 
     En décembre, l’AVENT sera un moment très favorable pour nous approcher peu à 
peu , et davantage « du Divin Soleil » qui s’est fait si proche en l’Enfant de Bethléem, 
l’Emmanuel, Dieu avec nous !                                         B.R. 

 
        Le 24 octobre 2024, le Pape François nous a donné une nouvelle 
lettre encyclique : DILEXIT NOS. « Il nous a aimés ».Lettre 
« sur l’amour humain et divin du  cœur de Jésus-Christ ». Les numéros 
9 et 19 vont bien dans le sens du texte du Bx Pierre Vigne. 

 
 

          
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                             Marie, pendant ces deux mois qui nous conduisent vers Noël, 
est totalement le « Beau Tabernacle de Dieu parmi les hommes », comme Pierre 
Vigne la contemplait après l’Annonciation. Cela ne l’empêchait pas d’être attentive à servir 
en tout ce qui concernait sa vie quotidienne  à Nazareth.  
     Le cœur est … capable d’unifier et d’harmoniser l’histoire personnelle, qui semble 

fragmentée en mille morceaux mais où tout peut avoir un sens. C’est ce que 
l’Évangile exprime avec Marie qui regardait avec le cœur. 

Elle savait dialoguer avec les expériences conservées en y 

réfléchissant dans son cœur, en leur donnant du temps, les 
méditant et les conservant intérieurement pour se souvenir.  

Dans l’Évangile, la meilleure expression de ce que pense le cœur 
est représentée par les deux passages de saint Luc qui nous 

disent que Marie « gardait (syneterei) toutes ces choses, les 

méditant (symballousa) dans son cœur » (Lc 2, 19 ; 2, 51). Le 
verbe symballein …signifie méditer, unir deux choses dans son 

esprit, et aussi s’examiner soi-même, réfléchir, dialoguer avec 
soi-même. En Lc 2, 51 dieterei signifie “conserver avec soin”, et ce qu’elle conservait 

n’était pas seulement “la scène” qu’elle voyait, mais aussi ce qu’elle ne comprenait 
pas encore, mais qui était présent et vivant dans l’attente de tout rassembler dans 

son cœur. 

                        François. Dilexit nos nº 19 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PRIER 

avec le Psaume 24 
 

Vers toi, Seigneur, j’élève mon âme,  

vers toi, mon Dieu. 

Je compte sur toi,  

                     ne me déçois pas… 

Fais-moi connaître tes chemins,  

Seigneur ; 

Enseigne-moi tes passages. 

Dirige-moi dans ta vérité, enseigne-

moi : tu es le Dieu qui me sauve. 

C’est toi que j’attends tout le jour 

en raison de ta bonté, Seigneur. 

Souviens-toi de ta miséricorde 

et de ton amour,  

                   car ils sont éternels. 

Oublie mes péchés et mes révoltes, 

souviens-toi de moi, fidèlement. 

« Dans ce monde liquide, il est nécessaire de parler à 
nouveau du cœur, d’indiquer le lieu où toute 

personne, quelle que soit sa catégorie et sa 

condition, fait sa synthèse ; là où l’être concret 
trouve la source et la racine de toutes ses autres 

forces, convictions, passions et choix. Mais nous 
évoluons dans des sociétés de consommateurs 

en série vivant au jour le jour, dominés par les 

rythmes et les bruits de la technologie, et qui n’ont 
pas une grande patience pour accomplir les 

processus que l’intériorité requiert. Dans la société 
actuelle, l’être humain « risque de perdre le 
centre, le centre de lui-même ».  « L’homme 
contemporain est souvent perturbé, divisé, presque 
privé d’un principe intérieur qui crée l’unité et 
l’harmonie de son être et de son agir. 
Malheureusement, des modèles de comportement 
assez répandus amplifient sa dimension rationnelle et 
technologique, ou à l’inverse sa dimension instinctive 

».  Le cœur fait défaut. » 

François. Dilexit nos nº 9 
 

Chacune 

des journées 

de ma vie   

quotidienne 

est  

TA journée, 

mon Dieu : 

journée 

de Ta grâce, 

journée 

 de Ton amour. 

 
Karl Rahner 


